



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



¡BIENVENIDA A LA XVII CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE EDUCACION EN ENFERMERIA!

Buenos días, Buenas tardes a todos y todas, me es grato dirigirme a ustedes y decirles que ya desde el año pasado que vimos con esperanza la superación de la pandemia, acordando en el pleno del Consejo Ejecutivo de ALADEFE, volver al formato presencial para desarrollar la Décimo Séptima Conferencia Iberoamericana de Educación en Enfermería, evento que hemos trabajado en conjunto y en concordancia con la Universidad de Granada, España, entre el 23 al 27 de octubre del presente año.

Estábamos conscientes que era una apuesta arriesgada, por los tiempos difíciles que vivimos en todo el mundo, desde lo económico, lo social y también desde lo sanitario. Sin embargo, los efectos positivos que promueve el contacto personal, las relaciones cercanas y el conocimiento personal entre quienes asisten nos convenció de lo importante que era reanudar este modelo, para promover los encuentros y los intercambios que se perdieron por la pandemia y que ahora reconocemos son elementos valiosos para el desarrollo personal y profesional.

Esta Conferencia como ya es tradicional, expondrá los trabajos científicos y experiencias inéditas y de punta de centenares de enfermeras/os investigadores de Iberoamérica relacionados con los ejes que emergieron de la opinión de las Escuelas, Facultades y Organismos adscritos que aportaron con importantes ideas y temáticas, surgiendo 7 ejes temáticos, que versan sobre: Desafíos curriculares del pregrado de Enfermería en el contexto de salud global; Desafíos de la formación de postgrado, postítulo y educación continua/permanente en Enfermería; Formación de competencias para el cuidado humanizado; Liderazgo, gestión y competencia política de las enfermeras/os; Investigación de enfermería para mejorar el Cuidado y el bienestar de las personas; Desarrollo sostenible,



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



equidad, género y salud; La enfermera de atención primaria y comunitaria como respuesta a las problemáticas de salud prevalentes de las personas y la comunidad, enmarcados todos

ellos en el Lema "Investigación en Educación en Enfermería: Construyendo un contexto iberoamericano para el cuidado de las personas".

Cada uno de los ejes se han preparado cuidadosamente para ser expuestos tanto a través de los trabajos como en Mesas Redondas cuyos invitados de primer nivel provienen de América Latina y el Caribe, así como de España y Portugal. Las Conferencias Magistrales también serán un aporte importante a la reflexión y discusión de todas las temáticas, con invitadas de renombre en el concierto mundial de la Enfermería. El Programa ya se puede revisar en la pagina web de la Conferencia.

También cuenta con eventos previos a la Conferencia que forman parte de su esencia, tales como el X Simposio de Investigación en Educación en Enfermería; la Reunión anual del Consejo Ejecutivo de ALADEFE: el VIII Encuentro de la Red Iberoamericana de Estudiantes de Enfermería; la III Reunión de Cooperación de Postgrado de Enfermería; la Asamblea General de Escuelas/ Facultades y Organismos asociados a ALADEFE y otras Reuniones que se han incorporado con gran propiedad y entusiasmo, como lo es la XVI Reunión de Redes Internacionales de Enfermería, que unen alrededor del mundo los diversos y amplios espacios de desarrollo de la Enfermería.

Los desafíos que tenemos como disciplina y ciencia de Enfermería son enormes y la pandemia nos ha permitido identificar las oportunidades existentes desde la educación para seguir aportando a su desarrollo y evolución.

Estamos con mucho entusiasmo por este encuentro con todos/as ustedes, para compartir gratos momentos junto a los avances que se han realizado en los temas de la Conferencia y de esta manera podamos construir entre todos una experiencia única, en esta hermosa ciudad que es Granada.



**UNIVERSIDAD
DE GRANADA**



Dra. Olivia Sanhueza-Alvarado

Presidenta Asociación Internacional de Escuelas y Facultades de Enfermería (ALADEFE)

Prof. Titular Facultad de Enfermería Universidad de Concepción, Chile.